

Des Cubains aident les Sud-africains à prendre le devant à la propagation de la pandémie



Par: Roberto Morejón

La coopération entre Cuba et l'Afrique du Sud prend de multiples formes conformément aux aspirations des leaders historiques respectifs : Fidel Castro et Nelson Mandela.

Les Sud-Africains et les Cubains rappellent comment ces derniers, aux côtés de troupes de l'Angola ont obligé l'armée du régime de l'apartheid à se retirer au-delà de la frontière de la patrie d'Agostinho Neto, jusqu'à lui infliger une défaite cuisante.

La chute du régime raciste a ouvert la voie à l'établissement de relations entre Cuba et l'Afrique du Sud.

Il faut mettre l'accent aujourd'hui sur les échanges dans les domaines de l'éducation, de la science, de la technologie, de l'agriculture, du logement et des ressources hydrauliques mais un accent particulier est mis sur la santé.

C'est dans ce contexte que s'inscrit l'arrivée à ce pays africain d'une brigade cubaine de 216 médecins, infirmiers et techniciens issus de la Brigade Internationaliste Henry Reeve spécialisée dans des situations de désastres et de graves épidémies, brigade qui a fait ses preuves lors de la lutte contre l'ébola.

Les Cubains joindront leurs efforts à deux groupes de collègues qui y travaillent déjà et dont le nombre dépasse 200.

Le moment est crucial car la saison de grippe approche avec des symptômes similaires à ceux du Covid-19.

Les sud-africains pensent que les Cubains peuvent les aider à relever ce défis et celui de la pandémie du nouveau coronavirus.

Ils sont d'avis que nos compatriotes ont changé la réalité de la santé en Afrique du Sud en prêtant leurs services dans les zones les plus reculées et en facilitant l'accès aux soins médicaux aux personnes ayant le moins de ressources économiques.

Mais l'aide de notre pays a un autre volet fondamental, celui consistant à former des centaines de jeunes médecins sud-africains.

Plus de 700 d'entre eux diplômés à Cuba prendront part à la lutte actuelle en Afrique du Sud contre le Covid-19.

Pour Cuba, l'Afrique est le quatrième pays africain auquel elle envoie ses professionnels de la santé au milieu de la pandémie après le Cap Vert, l'Angola et le Togo.

C'est ainsi car le gouvernement et le peuple de la plus grande des Antilles considèrent la coopération et la solidarité comme des impératifs.

Plus de 37 mille médecins, infirmiers et techniciens cubains travaillent dans 67 pays dont beaucoup avec des cas du nouveau coronavirus.

Ces dernières semaines, plus d'un millier d'entre eux, solidaires aussi, se sont rendus dans plus d'une vingtaine de pays après avoir reçu un entraînement spécial.

Outre les Cubains, les Sud-africains sont solidaires aussi car leur gouvernement a envoyé à La Havane un don de matériel pour la lutte contre le Covid-19.

Cela est possible grâce à l'accord de santé signé entre les leaders historiques de nos deux pays Fidel Castro et Nelson Mandela, un document qualifié par le président d'Afrique du Sud, de monument vivant à ces deux grands révolutionnaires.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/221119-des-cubains-aident-les-sud-africains-a-prendre-le-devant-a-la-propagation-de-la-pandemie>



Radio Habana Cuba